

TEMA: EL PUNTO CRÍTICO Y EL PUNTO DE NO RETORNO EN LA VIDA CRISTIANA

TEXTO: 2 CRÓNICAS 33:1-9 De doce años era Manasés cuando comenzó a reinar, y cincuenta y cinco años reinó en Jerusalén. 2 Pero hizo lo malo ante los ojos de Jehová, conforme a las abominaciones de las naciones que Jehová había echado de delante de los hijos de Israel. 3 Porque él reedificó los lugares altos que Ezequías su padre había derribado, y levantó altares a los baales, e hizo imágenes de Asera, y adoró a todo el ejército de los cielos, y les rindió culto. 4 Edificó también altares en la casa de Jehová, de la cual había dicho Jehová: En Jerusalén estará mi nombre perpetuamente. 5 Edificó asimismo altares a todo el ejército de los cielos en los dos atrios de la casa de Jehová. 6 Y pasó sus hijos por fuego en el valle del hijo de Hinom; y observaba los tiempos, miraba en agujeros, era dado a adivinaciones, y consultaba a adivinos y encantadores; se excedió en hacer lo malo ante los ojos de Jehová, hasta encender su ira. 7 Además de esto puso una imagen fundida que hizo, en la casa de Dios, de la cual había dicho Dios a David y a Salomón su hijo: En esta casa y en Jerusalén, la cual yo elegí sobre todas las tribus de Israel, pondré mi nombre para siempre; 8 y nunca más quitaré el pie de Israel de la tierra que yo entregué a vuestros padres, a condición de que guarden y hagan todas las cosas que yo les he mandado, toda la ley, los estatutos y los preceptos, por medio de Moisés. 9 Manasés, pues, hizo extraviarse a Judá y a los moradores de Jerusalén, para hacer más mal que las naciones que Jehová destruyó delante de los hijos de Israel.

Este día vamos a reflexionar sobre algo muy importante en la vida de toda persona: **EL PUNTO CRÍTICO**.

Pero primeramente respondamos ¿Qué es el punto crítico? Es un término usado en la aviación, es **UN PUNTO O MOMENTO DE DECISIÓN**, es un momento en el cual si ocurre una emergencia en el vuelo, el piloto puede decidir seguir adelante o volver al aeropuerto de donde salió.

En la vida cristiana el punto crítico son esos momentos en los que Dios nos confronta y nos dice: **“HOY PUEDES DECIDIR SEGUIR EN TU MAL CAMINO Y SUFRIR LAS CONSECUENCIAS O VOLVER A MÍ”**

Cada vez que escuchamos la Palabra de Dios estamos en un **“PUNTO CRÍTICO”** al igual que un piloto, **PODEMOS DECIDIR SEGUIR EN DESOBEDIENCIA O VOLVER AL SEÑOR.**

I) COMPRENDAMOS EL PUNTO CRÍTICO POR MEDIO DE LA VIDA DEL REY MANASÉS (2 CRÓNICAS 33:9) Manasés, pues, hizo extraviarse a Judá y a los moradores de Jerusalén, para hacer más mal que las naciones que Jehová destruyó delante de los hijos de Israel.

Este versículo resume toda la maldad que el rey Manases hizo delante de los ojos del Señor, pues **MANASES HIZO EXTRAVIARSE AL PUEBLO DE DIOS PARA HACER MÁS MAL QUE LAS NACIONES PAGANAS.**

Manases era alguien totalmente desagradable a Dios, hacia lo malo, era idólatra, se apoyaba en adivinos y encantadores, y se excedió en hacer lo malo ante los ojos de Jehová **(2 Crónicas 33:6)** Y pasó sus hijos por fuego en el valle del hijo de Hinom; y observaba los tiempos, miraba en agüeros, era dado a adivinaciones, y consultaba a adivinos y encantadores; se excedió en hacer lo malo ante los ojos de Jehová, hasta encender su ira.

Por todo esa maldad y por todos esos pecados el Señor lo puso en aflicción **(2 Crónicas 33:10-11)** Y habló Jehová a Manasés y a su pueblo, mas ellos no escucharon; 11 por lo cual Jehová trajo contra ellos los generales del ejército del rey de los asirios, los cuales aprisionaron con grillos a Manasés, y atado con cadenas lo llevaron a Babilonia.

ESE FUE EL PUNTO CRÍTICO EN LA VIDA DE MANASES, pues el decidió ya no seguir siendo soberbio, sino que se humilló delante de Dios, reconoció su pecado y se volvió de todo corazón al Señor **(2 Crónicas 33:12-13)** Mas luego que fue puesto en angustias, oró a Jehová su Dios, humillado grandemente en la presencia del Dios de sus padres. 13 Y habiendoorado a él, fue atendido; pues Dios oyó su oración y lo restauró a Jerusalén, a su reino. Entonces reconoció Manasés que Jehová era Dios.

Manases tuvo un verdadero arrepentimiento y tomó decisiones valientes para agradar a Dios **(2 Crónicas 33:15-16)** Asimismo quitó los dioses ajenos, y el ídolo de la casa de Jehová, y todos los altares que había edificado en el monte de la casa de Jehová y en Jerusalén, y los echó fuera de la ciudad. 16 Reparó luego el altar de Jehová, y sacrificó sobre él sacrificios de ofrendas de paz y de alabanza; y mandó a Judá que sirviesen a Jehová Dios de Israel.

La pregunta es: ¿QUÉ HAREMOS NOSOTROS EN EL PUNTO CRÍTICO?

II) TENGAMOS CUIDADO, NO ESPEREMOS LLEGAR HASTA EL PUNTO DE NO RETORNO (2 CRÓNICAS 36:15-17) Y Jehová el Dios de sus padres envió constantemente palabra a ellos por medio de sus mensajeros, porque él tenía misericordia de su pueblo y de su habitación. 16 Mas ellos hacían escarnio de los mensajeros de Dios, y menospreciaban sus palabras, burlándose de sus profetas, hasta que subió la ira de Jehová contra su pueblo, y no hubo ya remedio. Por lo cual trajo contra ellos al rey de los caldeos, que mató a espada a sus jóvenes en la casa de su santuario, sin perdonar joven ni doncella, anciano ni decrepito; todos los entregó en sus manos.

Lastimosamente **MUCHAS PERSONAS DESAPROVECHAN EL PUNTO CRÍTICO** y deciden seguir en su pecado, deciden seguir viviendo una vida desagradable a Dios, **Y LLEGAN AL PUNTO DE NO RETORNO.**

En la aviación **EL PUNTO DE NO RETORNO** es el momento en un vuelo en el que una aeronave ya no tiene suficiente combustible para regresar al aeropuerto de origen o a un aeropuerto cercano. **A PARTIR DE ESE PUNTO, EL PILOTO SABE QUE YA NO HAY FORMA DE REGRESAR ATRÁS.** Cuando el piloto pasa el punto de no retorno **NO PUEDE VOLVER AUNQUE QUIERA.**

En la vida cristiana el **PUNTO DE NO RETORNO** es el momento en que el tiempo de la paciencia de Dios con una persona se agota, tenemos que comprender que Dios es paciente, pero su paciencia tiene un límite con el pecador que **NO QUIERE ARREPENTIRSE (Romanos 2:4-5)** ¿O menosprecias las riquezas de su benignidad, paciencia y longanimidad, ignorando que su benignidad te guía al arrepentimiento? 5 Pero por tu dureza y por tu corazón no arrepentido, atesoras para ti mismo ira para el día de la ira y de la revelación del justo juicio de Dios,

La Biblia enseña que Dios es paciente y tardó para la ira (2 Pedro 3:9) **El Señor no retarda su promesa, según algunos la tienen por tardanza, sino que es paciente para con nosotros, no queriendo que ninguno perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento.** Pero esa paciencia tiene un límite y así como un avión llega al punto de no retorno, una persona puede endurecer su corazón al punto en que la oportunidad de arrepentirse ya no está disponible (**Hebreos 12:17**) **Porque ya sabéis que aun después, deseando heredar la bendición, fue desechado, y no hubo oportunidad para el arrepentimiento, aunque la procuró con lágrimas.**

NO ESPERES A LLEGAR AL PUNTO DE NO RETORNO ESPIRITUAL, donde el corazón se endurece y ya no hay vuelta atrás.

Este día que el Señor ha hablado a nuestra vida, **PUEDE SER PARA NOSOTROS PUNTO CRÍTICO O NUESTRO PUNTO DE NO RETORNO**, **¿QUÉ DECISIÓN VAMOS A TOMAR?** El señor te hace hoy un último llamado (Isaías 55:6-7) **Buscad a Jehová mientras puede ser hallado, llamadle en tanto que está cercano. 7 Deje el impío su camino, y el hombre inicuo sus pensamientos, y vuélvase a Jehová, el cual tendrá de él misericordia, y al Dios nuestro, el cual será amplio en perdonar.**

CONCLUSIÓN: El punto crítico es la oportunidad que Dios nos da para tomar una decisión que cambiará nuestro destino eterno. Es el momento en que, como Manasés, podemos humillarnos, arrepentirnos y volvemos a Él antes de que sea demasiado tarde. Pero si lo ignoramos y seguimos endureciendo nuestro corazón, corremos el riesgo de llegar al punto de no retorno, donde la oportunidad de arrepentirnos ya no estará disponible. Hoy, Dios nos habla con amor y paciencia, pero también con urgencia: aprovecha el momento, vuelve a Él ahora, mientras todavía hay oportunidad.